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■砥砺奋进 勇立潮头

□记者 张赤奎

本报讯 12 日，金华市“最多跑一

次改革”专项督查组一行来永，就我市

“最多跑一次”改革开展情况和督查情

况进行专项督查。市领导陈嵘、胡联

章参加。

今年以来，我市全面落实省委、省

政府“最多跑一次”改革决策部署，对

照改革工作清单逐项抓好改革工作落

实，分三批向社会承诺实现“最多跑一

次”事项1572项，实现率达96.06%，事

项总数和实现率均走在金华前列；按

照“一窗受理、集成服务”改革要求，对

35个进驻行政服务中心的部门窗口进

行归并整合，设置了不动产交易登记、

投资项目审批、商事登记、社会事务管

理、公安服务等5个综合窗口和公共服

务区，办事效率不断提高；规范办事指

南，全面落实一次告知，并对 136 个常

办事项办事指南制作了二维码，方便

群众办事；商事登记证照联办全速推

进，信息化建设等工作也在稳步推进，

让数据多跑腿、让群众少跑腿。

与此同时，我市还将“最多跑一

次”改革纳入各镇街区和职能部门落实

全面从严治党主体责任检查考核的重

要内容，通过加强考核、舆论监督和党

风廉政建设示范点创建等，督促主体责

任落实。同时，强化事前清单式督查、

事中体验式督查和事后投诉式督查，并

针对督查中发现的不作为、慢作为以及

工作不落实的单位和个人，通过提醒、

批评、建议等方式进行问责，确保“最多

跑一次”改革各项工作落到实处。

督查组充分肯定我市“最多跑一

次”改革取得的成效，并希望我市以人

民满意为检验标尺，以方便高效服务

群众为价值取向，加快推进“最多跑一

次”改革，不断提升百姓的获得感。尤

其在项目审批环节的“一窗受理、集成

服务”方面要进行流程再造，解决前置

条件过多、审批环节过多、要求材料过

多等问题，真正解决审批烦、审批难。

针对常办事项，要不断创新工作方式

方法，确保灵活多样，让改革成果惠及

全体百姓。

金华市督查组来永督查“最多跑一次”改革时要求

以人民满意为标尺加快推进改革
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□记者 陈晓苏

本报讯 12 日，副省长熊建平来永

调研小城镇环境综合整治工作开展情

况。在走访古山、方岩等整治现场后，

他高度肯定我市前期整治工作取得的

成效，要求坚持规划设计引领，结合本

地实际，加快整治，打造亮点，做出特

色，确保质量。金华市副市长祝伦根

及我市领导金政、朱志杰、范晓东、程

学军、朱志昂参加调研。

古山小城镇环境综合整治以“韵

美古山”为目标，注重镇村面貌同步推

进洁化美化和生态化发展，目前进展

顺利。计划打造为步行街的经纬路

“白改黑”“上改下”均已完成，外立面

改造工程进度超 70%；古山三村“立改

套”项目首期10幢已经结顶，除了用于

安置农户以外，还有空余套房可售，为

其他配套工程提供资金支持。对经纬

路骑楼设计等改造项目，熊建平赞不

绝口，并为步行街打造的细节问题提

了不少具体建议。在肯定古山三村

“立改套”项目的同时，他还详细询问

了项目及周边配套等规划，希望通过

类似项目实施，真正实现城镇环境面

貌的彻底改观，实现环境与产业共融

发展。

方岩风景区综合整治征迁工作已

基本完成，现已转入组织房屋拆除阶

段，安置区各项工程统筹推进，景区提

档升级有序开展，“赫灵方岩”特色小

镇雏形渐显。方岩，是去年 6 月熊建

平来永调研时的一站，他曾发自内心

地说：“等你们规划建设方案出炉了，

我还要再来一趟。”此行如约而至，在

方岩旅游集散中心的“小镇客厅”里，

面对着赫灵方岩小镇总体规划的沙盘

模型，熊建平也提了不少建议，要求我

市牢记“重规划、精建设”理念，充分挖

掘并展现各种资源，完善丰富旅游产

业链，规范长效管理，展示方岩的独特

韵味。

无论是韵美古山，还是赫灵方岩，

都是我市全力推进小城镇环境综合整

治的生动注脚，而所到之处，干净整洁

有序已成共性标配。市委书记金政

说，自从省委、金华市委部署开展小城

镇环境综合整治行动以来，我市围绕

统筹抓好小城镇综合整治“项目、生

财、出彩、做强、和谐”五篇文章，自我

加压，加大投入，加快整治进度，明确

小城镇环境综合整治实现年度目标的

同时，要出实效显特色；在整治环境、

改进治理方式的同时，也要注重产业

发展，以产业层次提升带动小城镇品

位提升，实现绿化、洁化、美化、文化提

升和产城融合。

熊建平肯定我市力度大、投入大，

一次规划分步打造等做法，部分整治

区块取得了天翻地覆的变化，并呈现

“从点到线扩面”的态势。他强调，永

康要以更高的标准，更加用心做好整

治工作，进一步完善提升，建立健全长

效机制，既重视建设，也重视管理，要

巩固来之不易的整治成果，把环境整

治成果体现在经济社会发展上，争当

标杆和示范。

熊建平指出，小城镇环境综合整

治必须坚持规划引领，因地制宜，由表

及里，紧紧围绕发展定位，突出地域地

貌特色和历史文化禀赋，不断完善功

能设计，实施项目化推进，做好整治与

发展的融合、共性与个性的结合、生态

与人文的整合，通过整治，彰显小城镇

独特的山水布局、街巷空间和细节品

位，充分发挥生态资源优势，补齐小城

镇发展短板，丰富并做强产业形态，着

力打造城乡环境新面貌，让百姓在共

建共享中增强获得感和幸福感。

熊建平来永调研小城镇环境综合整治

坚持规划引领 打造城镇新貌

□记者 王伟建

本报讯 12日，市委常委、宣传部

长吴婉珍带队调研校园文化与“文明

学校”建设工作。

走进各所学校，“文化上墙”展示

出了丰富的校园精神文明建设工作，

体现出浓厚的氛围。堰头小学将民

族文化糅合到教育当中，用各民族的

文化浸润学生，让来自不同民族的

“流动花朵”各有所长，连续6年举办

“民族文化周”。人民二小广泛开展

升学礼、毕业礼、入队礼及传统文化

节日活动，并以“三人行”的理念走出

一条特色之路。永二中秉持“承泽、

拓新、致和”的校训和“和谐、温馨”的

校风，开展了富有成效的校园文化和

“文明校园”建设工作。

“各所学校在校园文化和‘文明

校园’建设工作方面都做得很用心，

各有特色，思路清晰，同时能够很好

地弘扬社会主义核心价值观。”吴婉

珍表示，各校还要结合实际，深入推

进，力求工作再提升。

近年来，我市积极开展校园精神

文明建设工作，有序推进“文明校园”

“美丽校园”建设，顶层设计、专业引

领，全面提升学校办学品位，校园文

化建设逐步形成百花齐放的喜人局

面。目前，我市学校已创建永康市级

及以上文明单位 43 家。下一步，我

市还计划在2020年实现全市中小学

校“文明校园”创建活动100%覆盖。

吴婉珍指出，下一步，要充分开

展调研，广泛听取意见建议，尽快出

台一个规范性文件，为校园文化和

“文明校园”建设提供方向。要成立

一个指导团队，紧密结合“三名”工

程、“美丽校园”建设等工作，学习先

进经验做法，发挥指导团队的作用，

达到“带动一批、形成一批”的目的。

要达到一个效果，确保一校一特色，

加强顶层设计，做深做特建设工作，

为名校建设锦上添花，同时要拉高标

杆开展工作，确保走在全省前列。

市领导调研校园文化
和“文明校园”建设

形成一校一特色
为名校建设锦上添花

12 日，市溪心菜场主体工程完工，

开始室内外装饰。溪心菜场由江南街

道溪心股份经济合作社投资建设，工

程去年开工，位于溪心核心区，地下二

层，地上四层，建筑面积达 4 万多平方

米，计划在年内投入使用。

记者记者 林群心林群心 摄摄

溪心菜场
年内投入使用
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